
第１回伊方町学校再編検討委員会の協議結果（概要） 

開催日時 令和３年１２月１４日(火)  18：55～20：35 

出席者 【委員】 20名 （2名欠席） 【町長出席】 

協議事項 ○委員へ委嘱状交付 

（１） 学校再編検討委員会設置要綱の説明について 

（２） 会長及び副会長の選出について 

（３） 学校再編検討委員会の進め方について 

○教育長から学校再編検討委員会の会長へ、「これからの望ましい教育環境 

と学校再編について」の検討を依頼 

（４） その他 

協議内容 →（事務局から）設置要綱を説明した上で、会長、副会長を互選により決定し、参

考資料として、「伊方町内の学校再編のこれまでの流れ」、平成 23年の学校再

編検討委員会が出した「伊方町の状況と学校の適正規模・適正配置の考え方」、

国の「公立小学校・中学校の適正規模・適正配置等に関する手引」「少子化に対

応した活力ある学校教育への支援策」、令和２年度に実施した「子どもたちのよ

り良い教育環境について考えるアンケート結果」、「今後の児童生徒数の年度別

推移」を提示し説明。 

（委員による意見交換）   

・検討事項の基本的な考え方は、平成２１年度当時の考え方と大きくは変わらな 

いのではないか。 

・地元小学校で一番多い学年で 10人程度のため、統廃合は考えなければなら 

ない問題である。 

・過去の学校再編計画に携わったが、今回もしっかりと話し合い、子ども達の環 

境を良いものにしてあげたい。 

・学校再編で一番重要なことは通学時間で、３０分以上は厳しい。 

・旧町単位で中学校は１校ずつ、小学校は１～２校程度必要と思うが、今後の児 

童生徒の推移を考えると厳しい状況。  

・地区に子どもの声が聞こえない事は、住民にとって寂しいと感じる。過去の再編 

時における保護者、児童生徒、地区住民のいろいろな考え方や問題点を参考に 



検討したい。 

・１年生が１名の小学校があり、かわいそうと感じた。 

・中学校では、部活動の選択肢が少ない事も、検討課題と思う。 

・会議資料は事前配布を行ってもらいたい。 

→（事務局より）委員の委嘱がまだであったので今回は控えたが、次回より事前

配布する。 

・中学校で部活動が選べない事や小学校の複式学級はかわいそうと感じられ、 

大きなところで学ばせたいという思いがある。 

・道しるべとして事務局案を提示した方が、議論が進むのではないか。  

・コロナ禍において、教育環境にもＩＣＴによる変化があり、今までと同じ物差しで 

は測れなくなっている。 

・中学校の部活動では合同チームが形成されているが、これが町内全体に広が 

れば前進するのではないか。 

・単純に学校を減らすのではなく、小中一貫校の取組みなど様々な提案を出して 

いくべき。 

・これまでの保育所、小中学校の統合で自分の思い出の場所は無くなってしまっ 

たし、小学校では複式学級も経験した。学校再編について、地域の方から多方 

面で意見が入ってくるので、それも踏まえて協議に臨みたい。 

・本町の細長い地理的条件で、規模だけでひとまとめにすることに不安との声が 

ある。これから学校に入る保護者の意見を大事にしないといけない。保護者間で 

いろいろな声を吸い上げて、より良い再編の協議を行なっていきたい。 

・教育委員が検討委員会の構成メンバーに入ったが、他の委員の皆さんと一緒 

になって再編について練っていきたい。子どものためにどうするのが良いのかを 

念頭に置いて、無い知恵を振り絞りつつ検討し結果を出したい。 

・現在少子化により問題が出ているが、今後さらに少子化が進むことを想定しな 

がら、将来の子どもたちのために良い青写真を作り上げていきたい。 

・検討会の内容について、今後は議題を絞り込んで意見が出しやすい形のもの 

を用意する必要がある。 

・廃校となれば、廃校の跡地の活用についての検討も必要。 



決定事項 ①委員の委嘱 

②学校再編検討委員会設置要綱 

③検討委員会で検討すべき事項 

１．学校規模の適正化・適正配置に関する基本的な考え方について 

２．町内小中学校の具体的な再編の方策について 

３．町内小中学校の活性化について 

④会長、副会長を選出 

⑤学校再編検討委員会の進め方、内容 

第１回 

〇伊方町内の学校再編のこれまでの流れについて 

〇伊方町の状況と学校の適正規模・適正配置等の考え方について 

〇子どもたちのより良い教育環境について考えるアンケート結果について 

〇児童・生徒数の年度別推移（見込）について 

〇自由意見交換 

第２回以降（順不同） 

〇伊方町における学校規模の適正化・適正配置に関する基本的な考え方 

について協議、意見交換 

〇他市町の事例等を参考に意見交換 

〇必要に応じ他市町の視察等 

〇ＩＣＴ教育における学校教育環境の変化の確認 

〇小中学校の活性化について 

〇具体的な再編の必要性の可否について協議検討 

〇審議結果報告 

学校再編検討委員会の設置及び開催スケジュール（予定） 

〇令和３年１２月  伊方町学校再編検討委員会の設置 

                ８回程度の委員会開催 

〇令和５年 ２月  伊方町学校再編検討委員会から審議結果報告 

〇令和５年１１月  伊方町学校再編計画策定 

⑥再編検討委員会細則 

 


